



La perspectiva del temps

El temps es desenrrolla al nostre esguard com s'hi desenrrolla un paisatge. Hi ha en el temps primers termes, imatges més llunyanes, visions que arriben a la ratlla de l'horitzó i altres que es difumen més enllà amb contorns imprecisos o simplement esborrats.

De igual forma que els accidents, que les mutacions de la llum solar, alteren les proporcions i els aspectes dels objectes que es situen sota de la capacitat óptica, en el camp visual que dominem, de la mateixa manera els fets en els seu rodar incessant, els minuts en la seva ininterrumpuda successió, alteren les proporcions i els aspectes dels records, de les illusions, de les realitats i de les esperances.

Una vida, com un panorama, té una subjecció estricta amb les lleis de la perspectiva i la distància, és entre altres factors, un element de composició inevitable.

No cal dir que en el camp dels records hi ha mutacions; no cal dir que n'hi ha també en el camp dels sentiments; no cal dir que n'hi ha també, i encara més en el camp del pensament. La circumstància té un imperi assegurat i ella disposa de la sort de nosaltres mateixos i d'allò que és patrimonial al nostre esperit.

La sequència immediata és la de que passa en l'ordre social una cosa semblan, millor idèntica. La collectivitat ni pensa, ni sent, ni desitja, ni espera constantment un mateix ordre de coses. Es el que vulgarment es diu de que el temps amb les seves renovacions, no passa en va.

D'aquí és dedueix que les collectivitats viuen als dictats del moment que passa i que una llei de valor relatiu influeix fundamentalment en la seva manera de ésser. Així el que avui les normes socials tenen com un postulat, demà és ja un anacronisme; la seva e-

ficiència ideològica ra caducat per a fer pas a una idea nova que la substitueix, amb l'esplendor de tots els prestiges de l'idea regnant. L'història del pensament humà és la història de la variació, i solament mantenen el seu imperi aquelles idees que són consubstancials amb la naturalesa humana i que per arrancar d'un fons innat són invariables en essència. No cal dir que les idees sobre costums, relacions socials, intuicions polítiques viuen més que altres al dia, i segueixen els als i baixos del moment i en denuncien la seva palpitació.

Un tratadista català que ara recentment ha fet parlar molt a propòsit d'un llibre de doctrina social de combat, ho deia fa pocs dies en un article de polèmica per a defensar la possibilitat, millor, el que ell creia que a no ardar la doctrina catòlica ortodoxa pugui compaginar-se estretament amb els principis econòmics del collectivisme. També en el camp ortodoxa un dia, diu, aixecaren forta polsaguer a les idees democràtiques, i avui faria riure el que per aquest cantó cerqués incompatibilitat amb el dogma i el pensament central de l'Església.

El concepte del dret a la propietat, és un exemple clar del que significa en la vida la perspectiva del temps. Pocs principis segurament hauran sofert la mutació d'aquell principi al ritme del moment i de les idees imperants. N'hi ha prou per a convencer-se'n de medir la distància que hi ha entre la concepció actual de la propietat, la concepció qualificada de "burgesa", i la veïlla norma del "jus abutendi" o de la fórmula feudal: El camí recorregut és tal, que no és temerari preveure que a no tardar la trajectòria recorreguda serà encara més llunyan, i res tindrà d'extrany si ens adaptem tots a aquesta corrent formidable de socialització que



NOTES

LA CIUTAT I ELS CIUTADANS viuen actualment sota l'angoixa d'una obsessió: la mort que passa en forma de bronco-neumonia, traidora i gairebé fulminant. Al fil de la seva dalla cauen joves i vells i la via que porta a la ciutat dels morts es veu massa freqüentada per comitives fúnebres.

La por imaginativa és mala consellera i ens porta sempre el risc de caure en paranyos fallaciosos. Una cosa és la por i l'altre la previsió; de aquesta podria dir-se una cosa semblant al que es diu de l'experiència, ço és, que si l'experiència és la mare de la ciència, la previsió en forma de prudència és la mare de bon capteniment de la salut. D'altra part poser exagerem

ens depara un futur immediat.

El que cal no és evitar l'evolució, ni temer-la. El que cal és que sigui quina sigui l'estructura polític-econòmica del peryndre es vegi presidida per dos principis que no poden enveillir mai: la justícia i la llibertat.

CAMPS i ARBOIX.

el perill; potser exagerem els estralls del mal; potser, i sense potser, vivim sota l'impressionisme d'un miratge que perturba el recte judici dels esdeveniments. Quan les estadístiques parlin tornarem a ocupar-nos del cas i esperem demostrar que tot plegat no és tant com sembla.

Millor que així sigui.

DE LES DADES publicades pel Reial Automòbil Club

de Catalunya, en sis anys ha quadruplicat el nombre d'autos a Espanya, car de 50.949 ha pujat per novembre darrer a 200 mil en números redonys.

Es un indici de creixença econòmica o és simplement fruit del moment, en el qual el dinar corre en relació al passat a cent per hora? No és ara el moment d'escatir-ho, car no ens proposem altra cosa que constatar el resultat

de l'Esadística.

La matrícula de Barcelona és la que va al davant amb 4.105 cotxes més que Madrid. Girona conserva el seu lloc força endavantet, d'acord amb el que l'any passat tinguerem ocasió de publicar.

Notaria Saguer

Traslada a la calle de Ciudadanos, 3, principal

D. JOSÉ BOSCH BOSCHMONAR

Ha fallecido habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Sus afligidos: esposa, D. Carmen Salvador; hermanas Rosa y María; hermanos políticos Marcelino Font, Lorenzo Culubret, Rdo. Luis y José Salvador, Teresita Cama y Mercedes Xiberta, primos, sobrinos y demás parientes, al participar tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir mañana, dia 13, a las once y cuarto, a la casa mortuoria, Ciudadanos 15, para acompañar el cadáver a la última morada, por todo lo cual le quedarán muy agradecidos.

Gerona enero 1929

NO SE INVITA PARTICULARMENTE



LA MUY ILUSTRE SEÑORA

D.ª María del Pilar de Foxá y de Camps de Llobet

Falleció el día 3 del corriente, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Su esposo: Luis de Llobet y de Pastors; hijos: Francisco de Asís y María de los Dolores; tío: Joaquín de Camps y Arboix; primo hermano, hermanos políticos, tíos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, ruegan a sus amigos y conocidos se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a los funerales que, en sufragio del alma de la difunta, se celebrarán el próximo lunes, día 14 del corriente a las diez y media de la mañana, en la Iglesia Parroquial de Santa Susana del Mercadal, por lo que les quedarán agradecidos.

Gerona, enero de 1929

INFORMACIÓN GENERAL

BOLETIN DEL DIA

Manifestaciones del Marqués de Estella.

El jefe del gobierno, que tuvo ayer una larga audiencia en la Presidencia, desde las seis hasta las 8 y media de la tarde, recibió en su despacho a los periodistas, terminada aquella.

Les dió cuenta primero de las visitas que había recibido, añadiendo que había tomado nota de las peticiones que se le habían hecho y que las pasaría a los ministros correspondientes para que informen y poder resolver en consecuencia.

Esta noche — continuó diciendo el Marqués de Esella — voy a cenar con unos amigos sevillanos y luego iré al Circo de Price para asistir al estreno de la revista "Las Maravillosas" que se anuncia para esta noche. Es un espectáculo sumamente agradable, de gran brillantez y color, muy interesante y que me gusta mucho. Yo ya sé que muchos espíritus mogigatos me censurarán por mi asistencia a esta función; no tienen razón, porque el espectáculo no es en modo alguno inmoral, se reduce a algunas escenas sumamente gratas que constituyen un tipo de espectáculo que se cultiva en todos los países del mundo y que en España, precisamente, es donde se cultiva menos, sin que exista ninguna razón para ello.

Precisamente en Madrid, donde existe un gran número de extranjeros se sentía la falta de esta clase de funciones para que a ellas puedan asistir aquellos que lo deseen y lo desean precisamente los que tienen costumbre de asistir a es-

pectáculos semejantes en otras capitales europeas.

Finalmente anunció que el Consejo de ministros que se celebrará hoy dará principio a las cuatro de la tarde, a fin de que termine hacia las seis y media, para que los consejeros que sean amantes de la música puedan asistir al concierto de la orquesta Lassalle.

Edicto emplazando al señor Lerroux.

La "Gaceta" publica un edicto del Juez especial designado por el Consejo judicial para instrucción del sumario por maquinaciones encaminadas a un movimiento político que reviste carácter de delito citando a don Alejandro Lerroux García.

VIDA RELIGIOSA

SANTOS DE MAÑANA.— Octava de la Epifanía. — La Sagrada Familia. — Santos Luciano, Apolinar, Severino y Máximo, obispos.

Misa de la Epifanía, color blanco, rito doble mayor.

CUARENTA HORAS. — Empiezan en la iglesia de San Félix, siendo las horas de exposición desde las ocho hasta las doce de la mañana y por la tarde, desde las tres hasta las seis.

CULTOS DE MAÑANA.— La Asociación de Señoras de la Vela honrará a Jesús Sacramentado con los siguientes cultos que tendrán lugar en la parroquia mayor de San Félix:

A las ocho de la mañana, misa de comunión general con plática.

A las diez, solemne oficio con exposición de S. D. M. Desde esta hora hasta terminar la función de la noche ha-

brá vela continua por diversos turnos de Señoras.

A las cinco de la tarde, Trigesario cantado, estación mayor y sermón.

AYUNTAMIENTO

Ayer celebró sesión ordinaria la Comisión permanente, bajo la presidencia del Alcalde señor Bartrina, adoptando los siguientes acuerdos:

Aprobar el acta de la anterior.

Quedar enterado de unas comunicaciones, del Profesor de Alemán en el Instituto Nacional de Segunda enseñanza don Manuel Xiberta, dando cuenta de haber reanudado las clases de la referida enseñanza en dicho centro, en virtud de lo acordado por la Corporación municipal y autorizado por la Dirección del mismo interin se resuelve el expediente elevado al Ministerio; y de la Delegación de Hacienda, otorgando la autorización necesaria para prescindir en el próximo presupuesto de alguna de las exacciones municipales establecidas en el Estatuto, alterar el orden de imposición para otras y modificar finalmente varias de las respectivas tarifas.

Designar provisionalmente, a reserva de ratificación definitiva por el Pleno, al Concejal don José Casadevall como sustituto de don Joaquín Font y Fargas en el cargo de Vocal de la Junta Municipal del Censo Electoral.

Pasar a resolución del Pleno una comunicación de don Enrique Vilá Durá, propietario de los terrenos sitos en el lugar conocido por "Horta d'En Simon", cuya expropiación tiene acordada el Ayuntamiento, manifestando su desacuerdo.

A las diez, solemne oficio con exposición de S. D. M. Desde esta hora hasta terminar la función de la noche ha-

dad e interponiendo en consecuencia el procedente recurso de reposición; y teniendo en cuenta así dicha disconformidad del señor Vilá como el transcurso del plazo de ocho días de la notificación del acuerdo y requerimiento para señalamiento de precio a los efectos del artículo 108 del Reglamento de 14 de Julio de 1924, disponer la formación de la correspondiente hoja de aprecio.

Cotorgar licencia a don José Maresma Pradas para servicio público de transporte de viajeros con automóvil.

Aprobar para su ejecución el proyecto de nueva alcantarilla de la calle de Sacsimort formado en cumplimiento de acuerdo de 21 de diciembre último.

Aprobar las bases de convenio con doña Ana Brusi, viuda de Almeda, para urbanización de las calles de Santa Eugenia y Porvenir.

Otorgar la declaración de vecino de esta ciudad a don Pedro Soler Barlet.

DIPUTACION

Ayer celebró sesión la Comisión Provincial Permanente, adoptando los siguientes acuerdos:

Aprobar varias cuentas y facturas

Pasar a informe de la Sección Central una comunicación de la Alcaldía de Ripoll por la que interesa se conceda concurso oposición para proveer las plazas de Director y Auxiliar de la Escuela de Artes y Oficios.

Agradecer el envío de la memoria anual de la Cámara de Comercio e Industria correspondiente al año 1927.

Pasar a informe de la Jefatura d9 Obras Públicas de la provincia la clasificación de caminos concursados del plan provincial.

Adquirir, mediante las condiciones propuestas por la Jefatura de Obras Públicas, tres rodillos compresores. Aprobar las certificaciones de obras; las cuentas dietas del personal técnico, correspondientes a los años 1927 y 1928; el presupuesto adicional del camino de Oix y el estado demostrativo del servicio de caminos vecinales hasta 31 de diciembre último.

Dejar sobre la mesa un Oficio de la Alcaldía de esta ciudad interesando el abono de la mitad de los alquileres de la Audiencia provincial.

Se acordó la adjudicación definitiva de subastas para suministro de víveres y carne en los Establecimientos de Beneficencia, y señalar 2.ª subasta para el suministro de harina y leche.

Regalar una copa a la U. S.

de Figueras para la carrera de Cros Country que se celebrará mañana en aquella ciudad y asociarse al pésame por la muerte del señor Cardelús, y celebrar funerales en la capilla del Hospital Provincial.

SOCIEDAD

Hállase enfermo de cuidado nuestro amigo don Enrique Batot, administrador del Sr. Marqués de Camps.

Hacemos votos por la rápida curación del paciente.

NECROLOGIA

Tras larga y penosa dolencia, ha dejado de existir don José Bosch Boschmonar, oficial de la Diputación Provincial.

Nuestro pésame a su atribulada familia.

Ha fallecido José Cortés (a) «Pepe Gitano», tipo popular en esta capital.—D. E. P.

Ha fallecido en el Hospital Provincial Pedro Ferrer Mundet, que el pasado jueves se occasionó una herida en el cuello, de cuya noticia dimos cuenta.—E. P. D.

GACETILLA

El próximo lunes celebrará junta general el Gremio de Herrerías y Constructores de Carros de esta provincia y su montepío, para aprobar las cuentas anuales, elección de algunos cargos directivos y tratar de otros asuntos interesantes para la clase.

— Ofrecemos transportar gérneros con camioneta plataforma, hasta 1.500 kilos. ADROHER HERMANOS.—Gerona.

Ha sido aplazada la conferencia que D. Carmen Isern, Representante del Gobierno y de la Diputación de Gerona en la Quimera Social Internacional de París, debía dar mañana domingo en la Casa provincial de Misericordia, dando cuenta de su intervención en tan importante Congreso.

Oportunamente se anunciará la fecha en que se celebrará el expresado acto.

— PROFESOR DE INGLES Método rápido Berlitz. Alejandro Lloveras. Subida San Félix, 7.

Mañana estarán de turno las expendedurías de tabacos siguientes: n.º 1 Fontanillas, 3; n.º 2, Plaza de la Constitución 3; n.º 3, Rambla de la Libertad 41; n.º 4 Subida de San Félix, 3; n.º 5, Puente Mayor, 125 y n.º 6, Estación Ferrocarril de M. Z. A.

— JOVEN 19 años se ofrece 4 horas diarias ayudante escritorio o cosa análoga.

Ofertas a esta Administración. Iniciales: E. B. T.

Estarán de turno mañana las farmacias de los señores Murtra, Almeda y Ribas.

— Ha abierto su clínica dental, con todos los adelantos modernos, el Odontólogo

Carlos Vall-llosera
Calle General Primo de Rivera, n.º 10, 1º (antes Progreso).

— El próximo martes tendrá lugar en la Delegación de Hacienda de esta Capital la venta en pública subasta de varias cabezas de ganado bovino afectos a expediente por contrabando.

— SE HA EXTRAVIADO perro lobo (color claro). A tiende por "Dik". Se gratificará su devolución. Razón en esta Administración.

— Por don Ricardo Costa, ha sido solicitado la propiedad de diferentes pertenencias mineras de petróleo, sitas en términos de Pont de Molins, Llers, y Boadella.

— Cómodo y elegante AUTOCAR de 18 plazas para viajes y excursiones, se alquila. ADROHER HERMANOS.—GERONA.

— Esta mañana ha sido descomisada en el Matadero público una ternera afectada de tuberculosis, habiéndose procedido por orden de la Alcaldía a la incineración de la res.

— El Consejo de la Economía Nacional, sección de Defensa de la Producción, ha acordado considerar desistido de su pensión a don Santiago Comas Argemir de Olot. Paperera Olotina.

ESPECTACULOS

Teatro Principal.

Mañana domingo, inauguración de la temporada de Cine y Variétés: tarde y noche, «La maldad encubierta», por Lon Chaney, Renée Adorée y Owen Moore; «La historia del caballo» (cómica), y el espectáculo «Tip-Toes» (6 señoritas y 2 caballeros).

Teatro Albéniz.

Hoy y mañana, «Amantes», por Ramón Novarro, Alice Terry, Roy D'Arcy y George Arthur; «La Tontuela», por Luisa Facenda, Glyde Cook, William Demarest, Myrna Loy y Billie Kent Schaeffer; «Imáginate mi sorpresa» (cómica), y «Noticario Fox Vol. 4 Núm. 39».

Salón Granvía.

Hoy y mañana «El Sultán Rojo», por Acho Chakatuny, Huguette Helffi y Lucien D'Alsace; «Ven a mi casa», por Olive Borden y Antonio Moreno; «Especialista en Señoras» (cómica), y «Actualidades Gau-mont».

Coliseo Imperial.

Hoy y mañana «El Danubio Azul», por Leatrice Joy y Joseph Schilkrat; «A quien Dios no dí hijos», por Karl Dane y George Arthur; «El novio de mi hija» (cómica), y «Revista Paramount, núm. 59».

Bernardo Elcarte
Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz y Oido Rbla. Pi y Margall, 12, pral. 1.

Consulta, de 4 a 7.



En Norte América donde el gran público conoce perfectamente la bondad de una marca

H U P P

duplica sus ventas en los ocho primeros meses del año 1928, y en Septiembre las exportaciones a todos los países del mundo superaron en un 166 por 100 las de igual mes del año anterior.

La prueba más evidente de la aceptación que conquista en todas partes.

Vea los nuevos modelos 1929, expuestos y pida una prueba

F. Abadal

Aragón 239
BARCELONA

Garage Callicó

Jaime I. núm. 14.
GERONA

G A R A G E

ADROHER HERMANOS

PLAZA DEL MARQUÉS DE CAMPS núm. 17

C H E V R O L E T

PRODUCTO DE GENERAL MOTORS

Cada coche va protegido por un certificado de garantías — Piezas de recambio y servicio técnico en todas partes — Grandes facilidades de pago — Concesionarios en Gerona de la General Motor Peninsular S. A.

GERONA

Teléfono núm. 60



ÚLTIMAS NOTICIAS

POR TELEFONO

(De nuestro corresponsal en Barcelona Sr. Costa y Déu).

BARCELONA

ESTRENO DE LA OBRA "QUI NO ES AMB MI".

En el Teatro Novedades tuvo lugar anoche el estreno de la obra de Ramón Vinyas, titulada "Qui no es amb Mi", obteniendo un resonante éxito. El autor fué llamado al Palco escénico tributándosele una calurosa ovación. También fueron muy aplaudidos los intérpretes de la obra.

ADRIAN GUAL, GRAVE.

El Director del "Teatre Intim" y conocido escritor Adrián Gual, hállese enfermo de gravedad siendo muy pesimistas las impresiones recogidas en el día de hoy.

EN LA AUDIENCIA.

La Sala tercera de la Audiencia ha dictado sentencia absolutoria en la causa seguida contra José Viscasillas por su puesto delito de estafa.

En la Sala cuarta ha terminado la vista de la causa seguida contra José Catet y María del Carmen Ferré, que empezó en el día de ayer. El Fiscal ha pedido para los procesados la pena de un año, ocho meses y veintiún días de prisión correccional; la acusación privada ha solicitado se les impusiera la pena de tres años, ocho meses veintiún días e indemnización de 17000 pesetas. La defensa ha solicitado la absolución.

FATAL EQUIVOCACION.

En la Fábrica de Cervezas "La Bohème", el obrero Domingo Brugat, creyendo que era cerveza, bebió una cantidad regular de ácido sulfúrico, habiendo ingresado en grave estado en el Hospital.

DENUNCIA.

Ha sido denunciado Arturo Borrell como autor de una estafa de 12000 pesetas.

RIÑA ENTRE GITANOS.

Esta mañana se ha presentado en el Hospital el gitano José Manzano el cual presen-

Bachillerato Universitario

Magisterio y Carreras especiales

Preparación y repaso de Asignaturas de la Sección de Ciencias para el examen—reválida del Bachillerato Universitario Oposiciones al Magisterio y Carreras especiales.

Se admiten alumnos para el cursillo de 15 de enero a 15 de junio de 1929.

Calle Progreso, 4, 2.^o-2.^a — GERONA

¿SUFRE Vd. HERNIA...?

Recobre su salud; no tire más dinero inútilmente. Solo acabará con su dolencia, que tantos sufrimientos, perjuicios y peligros le ocasiona, con el uso del cómodo

APARATO HERNIARIO ORRI
de construcción científica y disposición especial.

Consultas de información gratis.

MARIANO ORRI, Cirujano, Especialista en el tratamiento ortopédico de las hernias.

Practicante del Hospital Provincial.

Plaza del Oli, núm. 6, 3.^o (Junto a la iglesia del Carmen)

No sea Obeso!... Suprime su grasa superflua con la Cintura elástica y graduable, ORRI.

EXTRANJERO

EL CORONEL LIND-BERG.

Nueva York. — El coronel Lindberg ha sido contratado por la Sociedad Pan-Americana de aviación al objeto de inaugurar el servicio directo de La Habana al Panamá; la travesía debía realizarse el día de hoy, pero se ha aplazado hasta el 4 de febrero. Después de la inauguración el coronel Lindberg tendrá el cargo de Director técnico y Consejero de la Sociedad.

LA SEÑORA HANAU SE QUERELLA.

París. — Como consecuencia del careo habido entre los principales inculpados por el "affaire" de la "Gaceta del Franco" la Señora Hanau ha presentado querella contra el periodista Auqueti.

UN CORONEL EXPULSA-DO.

Londres. — El coronel Lavreuse ha sido expulsado de la India bajo la acusación de haber ayudado a los rebeldes de Afganistán, siendo pasaportado para Inglaterra.

SIGUE MEJORANDO EL REY JORGE.

Londres. — Si bien esta mañana no se ha facilitado parte facultativo sábase que el Monarca inglés ha pasado la noche tranquilo, descansando en su mayor parte.

PROXIMOS RAIDS DEL "CONDE ZEPPELIN".

Berlín. — El doctor Eckener ha dicho que en el próximo

José M. Bosch Masgrau

MEDICO

Tisiólogo del Hospital Pro-

vincial

Medicina General

Enfermedades del corazón

y pulmones

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

Ciudadanos, núm. 6, 2.^o

Los Paquetes DEL DELICIOSO



CHIQUILÍN

La galleta por excelencia para los niños, para los convalecientes, para todas las edades y para todos los gustos. A todos agrada, a todos conviene.

Mantequilla, yema de huevo, azúcar harina, y un tueste sorprendente

SE VENDE SIEMPRE EMPAQUETADA

Paquete de 200 gramos: 1 peseta

Precio por quilo: 4'50 pesetas

LOS PAQUETES MAYORES SON LOS MAS ECONOMICOS

Artiach



marzo propónese realizar con el "Conde Zeppelin" un raid por las costas del Mediterráneo, África y Asia y en Mayo dos a América.

LA EXPANSION DE LA "OBRA DELS EXERCICIS PARROQUIALS"

Acto importante en Palafrugell.

Mañana tarde tendrá lugar en el "Centre Popular" de Palafrugell el acto oficial organizado por la Junta diocesana de la "Obra dels Exercicis Parroquials".

Tomarán parte en el mismo el M. Irre. doctor don Andrés Compta, director diocesano, los Rdos. don Tomás Noguer y don Luis G. Pla, el abogado don Jaime Rosich y el propagandista católico señor Cana, de La Bisbal.

Este acto promete revestir mucha importancia y es esperado con marcado interés por los amigos de la "Obra".

Al mismo asistieron representaciones de La Bisbal, Begur, Palamós y Calonge.

Daremos del mismo la oportuna reseña.

Ricardo Saguer Canal

MÉDICO-OCULISTA

Consulta de 9 a 1 y de 3 a 5

La hora de 4 a 5, gratis para los pobres. Calle de Santa Eugenia, n.º 4 y 6, piso

primero puerta segunda

Inmediata a la Plaza del Marqués de Camps

HUELGA SIN SOLUCIONAR.

París. — Sigue en el mismo estado la huelga de obreros de Aveiro, con tendencia a estacionarse. No se han registrado incidentes.

GRAN BALNEARIO VICHY CATALAN

Caldas de Malavella

TEMPORADA DE 15 DE MAYO A 30 DE OCTUBRE

Aguas termales, bicarbonatadas, alcalinas, líticas, cloruradas, sódicas. — Enfermedades del aparato digestivo. — Hígado — Artritisimo en sus múltiples manifestaciones — Diabetes —

Glucosuria. — Consolidación de fracturas

Establecimiento de primer orden, rodeado de frondosos parques. Habitaciones con agua corriente grandes, cómodas y ventiladas. Comedores y cafés espaciosos. Salones espléndidos y elegantes para fiestas y atracciones. Capilla muy hermosa. Alumbrado eléctrico. Campos para tennis y otros deportes. Garage. Centro de excursiones para la Costa Brava y estribaciones del Montseny. Autos de alquiler. Teléfono.

Administración. — Rambla de las Flores, 18. — Barcelona.

Talleres Mecánicos

de CARPINTERIA, FUNERARIA Y EBANISTERIA

de Ventura, Figueras y Brugué

DEPÓSITO DE ATAÚDES

Gran surtido en coronas, pensamientos y lámparillas

PRECIOS ECONÓMICOS

Tienda Funeraria: Cort-Real, 8 — Talleres: Portal Nou, 7

G E R O N A

Compañía Trasatlántica Española

VAPORES que prestarán servicio en el próximo mes

LINEA DEL CANTABRICO A CUBA-MEJICO

Días 19 de Santander y 21 de Coruña el vapor «Alfonso XIII»

LINEA DEL MEDITERRANEO AL BRASIL-PLATA

Días 5 de Barcelona y 8 de Cádiz el vapor «Reina Victoria Eugenia»

LINEA DEL MEDITERRANEO A CUBA-NEW-YORK

Días 9 de Barcelona y 18 de Cádiz el vapor «Marqués de Comillas»

LINEA DEL MEDITERRANEO A COSTAFIRME

Días 18 de Barcelona y 22 de Cádiz el vapor «Juan Sebastián Elcano»

LINEA DE FERNANDO POO

Días 15 de Barcelona y 20 de Cádiz el vapor «Isla de Panayo»

LINEA DE ESPAÑA A NEW-YORK

Días 22 de Barcelona y el 27 de Cádiz el vapor «Antonio López»

Además de los indicados servicios la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo y New-York y puertos Cantábrico a New-York, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado como lo ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

La Semana financiera

El nuevo año, no corresponde hasta el presente, a las esperanzas que en el mismo, tienen puestas nuestros elementos bursátiles. La tendencia general no es muy favorable y en especial en nuestro país, la tónica del mercado es solo una continuación de la tendencia seguida en los últimos meses del pasado año. Con ello se ha truncado la tradición, que daba lugar en estos primeros meses a sesiones animadísimas, con la correspondiente mejora de los cambios.

En el extranjero no domina tanto la pesadez y algunos valores, en particular los eléctricos, han dado notas de cierto interés. Así vemos, que en Londres, suben con bastante intensidad las Acciones Barcelona Traction, que tras de largo estancamiento alrededor de 60, logran rebasar el cambio de 70 influenciadas por el rendimiento económico del pasado ejercicio y además por las excelentes perspectivas, que para este valor ha de crear la electrificación de nuestras principales líneas férreas. Las Acciones Brazilian Traction, valor que hemos recomendado a nuestros lectores en más de una ocasión, dan una nueva prueba de su solidez y estima, subiendo de 76 a cerca de 85. Están bien dispuestas las Primitivas Gas de Buenos Aires y no sería de extrañar que el transcurso de estos dos primeros meses se apuntaran buena mejora. En cambio están paralizadas alrededor de 77 las Acciones Mexican pref, que a

municipales, están bien dispuestas, obteniendo mejoras de casi un entero las diversas emisiones del municipio de Barcelona. Las del Ayuntamiento de Málaga, recobran el cambio de 103. De los fondos especiales, suben ligeramente los títulos Marruecos y Caja de Emisiones. En cambio están bastante encaladas, las diversas emisiones del Banco Crédito Local.

En nuestro país, la tendencia del mercado es indecisa, estando la mayoría de nuestros bolsistas a la expectativa del desarrollo de sucesivas jornadas. En Madrid los Explosivos, valor-índice de aquella plaza, viene dando continuadas subidas, la tendencia es bastante firme al final. Las acciones del Banco de España, recobran algún punto, ante la perspectiva de mayores utilidades, derivadas del aumento del tipo de interés. En Bilbao, hay cierto decaimiento en acciones Resineras que quedan a 85. Las acciones Petroleras, llegan a cotizar a 147, con vistas a la reunión que hoy deben haber celebrado en Sevilla su Consejo de Administración, presidido por el Ministro de Hacienda, para tratar del desarrollo de actividades durante el presente año, y además de la indemnización que debe pagarse a la Shell, en compensación de las instalaciones incautadas que se han evaluado en 30 millones de pesetas.

En la Bolsa de Barcelona, ha habido bastante desanimación, a excepción del coro de fondos públicos, que obtienen buena mejora, si bien al final decaen bastante. Los fondos

ción del interés.

En el mercado a plazo, el negocio no ha sido muy importante. Unicamente ha habido fuerte alza en Filipinas, que de 366 han llegado a cotizar a 390, debilitándose al finalizar la semana. Chades y Explosivos, firmes y en situación expectante que quizás sea el prólogo de próxima mejora. Ha habido flojedad en las Acciones Metro Transversal, que de 64 bajan a 41.

Para estos días se anuncia la emisión de un lote de Cédulas del Patronato Nacional del Turismo, garantizadas con los ingresos provenientes de la aplicación del seguro de viajeros. Se emiten al tipo de 95% con el interés del cinco por ciento.

TACITO.

SPORTS

Després d'un diumenge de havers-se aplaçat els encontres corresponents al campionat provincial, demà a les 3 de la tarda tornarà a reprenre's aquesta magna prova esportiva, amb els següents partits:

Olot F. C. — U. S. Bisbalenca
U. S. Figueres — La Escala F. C.
U. D. Girona — C. E. i D. A.
Palamós — A. S. Democràtic.

Per l'encontre de campionat que demà a Vista Alegre jugarà la U. D. G. contra el C. E. i D. A., de Sant Feliu de Guíxols, l'equip gironí estarà format per Gauxia — Teixidor, Bosch — Gimbernat, Casas, Feliu — Esteve Pol, Abelard, Es cuader i Vinyes.

Recomanem les cases que anuncian en
"DIARIO DE GERONA"

M. Morlius Aulet

F. Campillo de Almenara

Participan haber establecido su consultorio de Medicina interna y especialidad en el tratamiento de la tuberculosis por el procedimiento GIL ACEBEDO en Gerona

Calle Cort-Real, núm. 4, Principal

Consulta: Sábados de 11 a 1

APOPLEGIA (feridura) Y LA PARALISIS

Se evita y cura radicalmente tomando el antiguo y renombrado remedio vegetal

Antiapoplético BERDAGUER

Depura y activa la circulación de la sangre



EL TIEMPO

Observatorio del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza

Día 12 de enero de 1929

Observaciones hechas en las últimas 24 horas

Temperatura máxima,	12'5
d. mínima,	1'2
Agua evaporada	1'0
Recorrido del viento en	
kilómetros,	88
Lluvia	—
Observaciones particulares,	
Niebla y Rocío	
Observaciones hechas a las	
8 de la mañana de hoy.	
Presión atmosférica,	762'3
Temperatura,	1'4
Humedad relativa	96'0
Viento	NO-1
Clase de nubes	Ci.
Cantidad	8



LAMPARA TUNGSRAM

(Budapest)

rellenas de gas de fama mundial por su calidad superior. Más tarde o más temprano la Lámpara TUNGSRAM ha de ser su marca preferida. Pídanla a su proveedor. Apartado, 1039, MADRID: Dirección Telegáfica "TUNGSRAM"

Leed y propagad
"DIARIO DE GERONA"



Barcelona. — Teléfono 6162 A

La revista de actualidad gráfica del hogar católico: LA HORMIGA DE ORO

Cada año publica: 52 números.

De 2000 a 2500 páginas, de ellas, cerca de 1000 en papel couché.

Dos mil grabados, como mínimo, de los sucesos de actualidad mundial y reproducciones artísticas de las obras maestras antiguas y modernas.

Cuatro o más, bellas tricomías propias para encuadrar.

Dos novelas en folletín encuadrable.

PRECIOS de SUSCRIPCION

Año, 25 pesetas; semestre, 13 pesetas; trimestre, 7 pesetas.

A los que se suscriban en esta fecha abonando la suscripción de 1929, les serviremos la suscripción gratis hasta terminar el año actual.

Administración: Avenida Puerta del Ángel, 2.

Correspondencia al Apartado 26, Barcelona.

LAS VEINTE CURAS VEGETALES DEL ABATE HAMON

que curan radicalmente, SOLO CON PLANTAS, la diabetes, aluminuria, los bronquios y pulmones (tos, bronquitis, asma, etc.), reuma, artritis, los males del estómago, malas digestiones, pesadez, acidez, etc.; las enfermedades de los nervios, del corazón, de los riñones, del hígado, de la piel, de la sangre, las úlceras del estómago, el estreñimiento, etc., sin necesidad de sujetarse a régimen alimenticio, según numerosas pruebas que contiene el libro "LA MEDICINA VEGETAL" que entregarán gratis a quien lo solicite o manda por correo Laboratorios Botánicos y Marinos, Ronda de la Universidad, 6 — Barcelona.

NAVIGAZIONE GENERALE ITALIANA

Próximas salidas
de Barcelona:

PARA EL BRASIL Y EL PLATA

1 Febrero

GIULIO CESARE

27.000 Tons.

4 hélices

Los mayores Trasatlánticos de Barcelona a Sud América

TRAVESIA A BUENOS AIRES EN 12 1/2 DIAS

Médico y personal sanitario español

Cocina española en la tercera clase

22 Febrero

DUILIO

27.000 Tons.

4 hélices

Los mayores Trasatlánticos de Barcelona a Sud América

TRAVESIA A BUENOS AIRES EN 12 1/2 DIAS

Médico y personal sanitario español

Cocina española en la tercera clase

PARA VENEZUELA, COLOMBIA, PANAMA, COSTA RICA,
ECUADOR, PERU Y CHILE

2 Febrero VIRGILIO

TOCANDO EN CADIZ EL DIA 4 FEBRERO

AGENTES GENERALES EN ESPAÑA

SOCIEDAD "ITALIA - AMERICA" BARCELONA
RAMBLA SANTA MONICA, N° 1

Gerona: Sr. F. Puig. — Calle San Francisco, núm. 1